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摄影 葛亚琪

“每个人
都有一次童
年 ，每 个 人
也 都 会 长
大 ，我 们 每
个 大 人 每 天
都以各自努力

的 方 式 活 在 这
世界上，每个小孩

却以他们各自不可
思议的方式活在这世界

上。如果，我们让自己的内心每
天再做一次小孩，生命的不可思议每天将会在我
们身上再流动一次⋯⋯”

4月 27日至 5月 2日，滨江白马湖，动漫节。
《绝对小孩》的“爸爸”——台湾漫画大师朱德庸，
约你到他的“慢生活馆”（注：B馆4楼D厅），让彼
此的内心再做一次小孩。

为了这次“朱德庸&绝对小孩——慢生活馆”
展览，朱德庸亲手挑选了 500幅四格画稿和铅笔
草稿。这些草稿都是第一次展出，展示这些画稿
最大的意义，朱德庸说，是传递“慢生活”的理念。

早上，慢慢地吃完早餐，慢慢地拿出纸笔，慢
慢想，今天想画什么。打铅笔稿、配旁白、上墨
线、涂颜色，每个阶段，想法都会不停地涌现，画
稿也都在不停地变，有时候最后成稿和最初想法
相差甚远。

比如《涩女郎》的万人迷，是怎么来的？朱德
庸说，自己先打草稿，打了足足有上百个，然后慢
慢感觉，突然一个灵感跳出来，指着一个形象叫
道：这就是我的万人迷。“就好像在人群中，看到
自己喜欢的姑娘，一见钟情的感觉。”

所有的过程，都需要慢慢感知。创作的过程
中，没有慢，出来的东西，不可能成为经典。

为什么会挑《绝对小孩》，朱德庸说，“慢”和
“小孩”有着密不可分的关系。

在《绝对小孩》这本书里，我把世界分成“大
人世界”和“小孩世界”。在小孩世界，最重要的
特点是生活节奏很慢，他们需要一点一点地去感
知陌生的世界，吸取养料，慢慢酝酿。

但大人世界经常“入侵”小孩世界，把小孩从
他们自己的世界里拖出来，强迫他们上各种补习
班、学才艺、念书，孩子们不能在自己的世界里酝
酿得足够久，对世界的感知就不够成熟，就好像
早产儿一样，一定是不太健康的。

大师开讲

加微信有惊喜

第十二届中国国际动漫节，明天就要在白马湖动漫广场举行了，作为每年动漫节的固定节目——国际动画电影周。也会跟大家见面。
这届动画电影周将展映《功夫熊猫3》《大圣归来》《猪猪侠之终极决战》《金箍棒传奇2：沙僧的逆袭》《昆虫总动员》《疯狂动物城》等15部国内外卖座的

动画电影；《Le roi et l'oiseau 国王与小鸟》《UNE VIE DE CHAT 猫在巴黎》《金丝雀》等3部在国际动画节展上屡获奖项的法国动画
佳作，以及韩国动画导演安在勋历时11年创作的《珍贵日子的梦想》。大家还可以抢先看到正在热映的各国际动画节的优秀创意短
片，以及尚未公映的国内外动画电影和创意短片！

是不是心动啦！快报为大家准备了200张电影兑换券，可发送“电影周”3个字到“我们大杭州”微信公众号（dskb-dhz）参与抽奖，
中奖者填写相关信息，4月28日-5月1日之间，到都市快报读者服务中心咏芝元一楼领券。

每个号码可领取两张，凭券可以在每天晚上7点前，到四家影院兑换自己喜欢的电影。
展映的4家影院是：浙江新远国际影城、杭州卢米埃影城、杭州UME国际影城和萧山德纳国际影城，4月27日—5月2日，每天早

中晚三场连播：早场10:30-12:00；午场14:30-16:30；晚场19:00-20:30。

慢慢来
即使成名了
也要慢下来
好作品一定要慢慢打磨

朱德庸2000年第一次来杭州。与杭州结缘
已经16年了。

今年动漫节，他提前一个月就到了杭州。
滨江白马湖边，有他在杭州的家，那是一座徽派
四合院，走进去，院子当中就立着一棵桂花树。

约访的时间是昨天上午 10 点半，刚进院
子，朱先生笑呵呵迎上来，第一句话就是请我
们喝咖啡，熟悉他的人的都知道，先生爱喝咖
啡，他有个规定，私下见面或不期而遇，都会请
喝咖啡。

2000年，我第一次来杭州，就住在白马湖，那
时，湖边有一家白马湖渔村饭店，周一到周五几乎
没有客人，只有周末偶尔有人过来钓鱼吃饭。

我倒是常去吃，通常是晚上，几十张桌子，
就我一个人，嗯，这是一个大包间。我喜欢要一
个窝窝头、一碗青菜豆腐汤，老板娘也不在意赚
取，照例给我做出来。

吃完晚饭，我要走一段 100米的夜路回家，
路两边杂树茂密，小路漆黑。感觉自己像一名
进京赶考的书生，路上各种想象：聊斋故事，跳
出来的山贼大喊，此路是我开⋯⋯

天气好的时候，我会随性地四处散步，只跟
着风景走，最远走到了冠山寺。第一次见冠山
寺，还只是一个小破庙，香火很旺。第二年又去
看，周围加盖了很多建筑，后来又去看过一次，
买了两根红蜡烛，至今保存在台北的家里。

那么，对想画画的年轻人有什么建议吗？
每个人都有自己的天分，给建议其实不太

好，会给他误导，让他以为就应该往这方面走，最
后害了他。如果真要我提，首先我要问：是不是
真心喜欢画画、有没有决定，不管以后怎样，都要
走下去。

真决定了，我的建议是这样的——不要想着
发财、出名，慢慢来。

我的成名作《双响炮》，最开始就是每天画啊
画，很享受这个创作过程。后来慢慢开始有报社
向我约稿，当时很意外，哇，有零花钱了。但惊喜
之后，还是照常。

如果开始知道画出来就会改编成电视剧、电
影，你画的时候手都会发抖的。所以对于想画画
的朋友，我的建议，也是我的经验，排除掉物质的

欲望，专心创作，而且这个过程可能要维持很久。
即使成名了，也要慢下来。《绝对小孩》卖得

很好，出版社天天催我，可不可以快点，但是第二
部直到 7年后才出。那种印书仿佛印钞票的过
程，我一点都不快乐，我觉得好作品，一定要慢慢
打磨。

和杭州结缘16年

我从不教我小孩画画

年轻的时候不要想着发财、出名，慢慢来

扫扫二维码
请你免费看电影

我父母对我的教育，我定义叫“放任”＋“放
弃”。我小时候喜欢画画，喜欢观察院子里的虫
子，在那个年代大人眼里，这些都是没有价值
的。后来他们就放弃了，其实放弃也是要勇气
的，很多小孩不适合走这条路，但是父母不放弃，
硬逼他走下去。

我其实很笨，从小学习成绩就不好。初中班
主任让去参加美术比赛，很好笑，我不知道水彩
是要沾水调色再用的，直接挤到画笔上就用了。
考高中要考国画、水彩、素描和书法四门，考前一

个月，家里请了一位老师给我补习，结果除了素
描60分，其他三门都是不及格。

我比较幸运，父母对我的放任和放弃，让我
能够在孩子的世界待得足够久，有时间慢慢酝酿
对整个世界的认知。小时候察觉不到，直到有一
天，找对了要做的事，小时候的记忆全部浮现在
眼前，变成我创作的资源。

我 认 为 每 个 小 孩 都 有 与 生 俱 来 的 天
赋，大人要有勇气，让他们慢慢找到自己喜欢
的路。

《功夫熊猫3》《大圣归来》《昆虫总动员》⋯⋯
同学们，春假和小长假快报请你免费看电影!


